



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN
KOORDINASI PERGURUAN TINGGI SWASTA
WILAYAH VI

Jl. Pawiyatan Luhur I/1 Bendan Dhuwur Semarang 50233

Telp. 024 – 8317281, 8311521, Fax. : 024 - 8311273

Website : <http://www.kopertis6.or.id> e-mail : kopertis6@kopertis6.or.id

Nomor : 429 /K6/KL/2015

Lamp : -

13 MAR 2015

Perihal : Pengelompokan (*Clustering*) Peringkat
Perguruan Tinggi Indonesia

Yth. Pimpinan Perguruan Tinggi Swasta
di Lingkungan Kopertis Wilayah VI
Jawa Tengah

Memperhatikan surat Direktur Kelembagaan dan Kerjasama Ditjen Dikti Nomor 1613/E2.4/LN/2015 tanggal 20 Februari 2015 perihal Pengelompokan (*Clustering*) Peringkat Perguruan Tinggi Indonesia dengan hormat kami sampaikan bahwa, guna menunjang salah satu Tugas dan Fungsi Direktorat Pendidikan Tinggi dalam memberikan bimbingan teknis dan evaluasi serta melakukan perumusan kebijakan di bidang pendidikan tinggi sebagaimana diamanatkan oleh Pasal 7 UU Pendidikan Tinggi yang mencakup pengaturan, perencanaan, pengawasan, dan evaluasi serta pembinaan dan koordinasi, maka diperlukan informasi serta pemetaan yang jelas terhadap kondisi perguruan tinggi di Indonesia.

Sesuai dengan amanat Undang-Undang Pendidikan Tinggi pasal 56 upaya pemetaan tersebut di atas harus memanfaatkan Pangkalan Data Pendidikan Tinggi (PDPT) yang pemutakhiran datanya menjadi kewajiban setiap perguruan tinggi. Dengan demikian pemanfaatan data PDPT secara menyeluruh akan mendorong terjadinya perbaikan berkelanjutan baik bagi perguruan tinggi maupun pendidikan tinggi secara keseluruhan. Dengan perkata lain pendayagunaan PDPT dilakukan untuk peningkatan kesehatan organisasi sehingga dapat mencapai target yang telah ditetapkan dengan lebih efektif dan efisien. Oleh karena itu, Ditjen Pendidikan Tinggi melakukan telaah dan klasifikasi peringkat perguruan tinggi Indonesia sesuai dengan data/informasi yang tercatat pada PDPT ditambah informasi penting lainnya seperti data BAN-PT maupun data prestasi yang pernah diraih oleh perguruan tinggi dalam program-program yang dikelola oleh Ditjen Pendidikan

Tinggi serta pangkalan data eksternal terpercaya yang berkaitan dengan publikasi internasional.

Tujuan dari pengelompokan peringkat perguruan tinggi ini adalah untuk memberikan gambaran terhadap kualitas pengelolaan perguruan tinggi mencakup kualitas pengelolaan Sumber Daya Manusia, Kelembagaan (Manajemen), Kemahasiswaan, serta Penelitian, sehingga mempermudah Ditjen Pendidikan Tinggi dalam melakukan pembinaan, pemantauan, dan penentuan target/sasaran dalam penerapan kebijakan, pemberian dana Bantuan Operasional Perguruan Tinggi Negeri (BOPTN), maupun pemberian insentif/hibah lainnya.

Adapun informasi-informasi yang saat ini digunakan dalam melakukan pengelompokan peringkat perguruan tinggi ini – dengan tidak menutup kemungkinan informasi-informasi lainnya digunakan dalam analisis-analisis selanjutnya sejalan dengan perkembangan ketersediaan data/informasi pada PDPT, Ditjen Dikti, maupun sumber lainnya – meliputi hal-hal sebagai berikut:

No.	Jenis Informasi	Variabel	Sumber
1	Kualitas dan Kuantitas Dosen	a. Rasio dosen berpendidikan S3 terhadap jumlah dosen keseluruhan	PDPT
		b. Rasio Dosen dalam jabatan Lektor Kepala dan Guru Besar terhadap jumlah dosen keseluruhan	PDPT
		c. Rasio Dosen Tetap terhadap jumlah dosen keseluruhan	PDPT
		d. Rasio Jumlah Mahasiswa terhadap dosen tetap	PDPT
2	Kualitas Manajemen	a. Akreditasi Institusi	BAN-PT
		b. Rasio Program Studi terakreditasi A dan B terhadap total program studi	BAN-PT
		c. Rasio dana dari SPP Mahasiswa terhadap dana masyarakat keseluruhan	Ditjen Dikti
		d. Rata-rata rasio lama studi aktual terhadap lama studi menurut kurikulum pada satu periode pelaporan	PDPT
		e. Rata-rata rasio IPK aktual terhadap IPK maksimum pada satu periode pelaporan	PDPT

No.	Jenis Informasi	Variabel	Sumber
3	Kualitas Kegiatan Kemahasiswaan	a. Jumlah capaian (emas, perak, dan perunggu) pada PIMNAS	Ditjen Dikti
		b. Prestasi pada lomba internasional	Ditjen Dikti
4	Kualitas Kegiatan Penelitian	a. Kinerja penelitian sesuai kriteria DP2M	Ditjen Dikti
		b. Jumlah dokumen terindeks scopus	SCOPUS
		c. Jumlah artikel ilmiah terindeks scopus	SCOPUS

Dengan mempertimbangkan semakin perlunya Ditjen Pendidikan Tinggi untuk mengetahui gambaran kualitas pengelolaan perguruan tinggi Indonesia melalui pengelompokan peringkat perguruan tinggi ini, maka Ditjen Pendidikan Tinggi akan menggunakan data/informasi yang dibutuhkan tersebut yang tercatat dalam PDPT, BAN-PT, maupun data terkait lainnya per tanggal **23 Maret 2015**. Untuk itu, kami harapkan perguruan tinggi dapat segera memperbarui dan melengkapi data/informasi dalam PDPT. Selanjutnya, data tersebut akan diolah dan dianalisis. Hasil dari analisis data terkait pengelompokan peringkat perguruan tinggi akan diumumkan pada bulan **Juli 2015**.

Demikian, atas perhatian dan kerjasama yang baik, kami ucapkan terima kasih.



Koordinator,

DYP Sugiharto

NIP.196112011986011001

Tembusan :

Direktur Kelembagaan dan Kerjasama Ditjen Dikti